

## POURQUOI L'INTERPRETATION EST-ELLE NECESSAIRE ?

### Sabbat après-midi 2 mai 2020

La foi constitue le premier degré de l'échelle du perfectionnement. Sans la foi, il n'est pas possible de plaire à Dieu. Mais nombreux sont les croyants qui s'arrêtent à cet échelon et qui ne montent jamais plus haut. Ils pensent que, lorsqu'ils ont professé le nom du Christ et que leur nom est inscrit dans les registres de l'Église, ils n'ont plus rien à faire. La foi est indispensable. Mais la Parole inspirée déclare : « Joignez à votre foi la vertu » (2 Pierre 1.5). Ceux qui désirent la vie éternelle et une place dans le royaume de Dieu doivent poser, pour l'édification de leur caractère, les fondements de la vertu. Jésus sera la pierre de l'angle de cet édifice. Tout ce qui souille l'âme doit être banni de l'esprit et de la vie. Lorsque les tentations se présentent, il faut leur résister avec la force du Christ. Nous devons cultiver dans nos caractères la vertu de l'agneau sans tache jusqu'à ce que notre âme puisse atteindre la pureté.

*My Life Today*, p. 96; *Avec Dieu chaque jour*, p. 103.

Les ouvrages qui exposent notre foi, les arguments que l'on trouve sous la plume d'autrui, tout cela est d'un grand secours. Mais ce qui donnera à notre esprit le plus de vigueur, c'est la Bible. La Bible est le meilleur instrument de culture. L'étudier fait travailler l'esprit, fortifie la mémoire et avive l'entendement bien plus que de se pencher sur tous les sujets qu'embrasse la philosophie humaine. Les grands thèmes qu'elle présente, la noble simplicité avec laquelle elle les traite, la clarté qu'elle jette sur les grands problèmes de la vie, donnent de la force et de la vigueur aux facultés intellectuelles.

Dans le grand conflit qui est devant nous, celui qui voudra rester fidèle au Christ ne pourra se contenter d'opinions humaines. Le message... est celui-ci : Gardez jalousement vos heures de prière, d'étude de la Bible, d'examen de conscience. Mettez à part une portion de chaque journée pour étudier les Écritures et communier avec Dieu.

Ainsi vous obtiendrez la force spirituelle et vous croîtrez en grâce devant Dieu. C'est lui seul qui peut mettre en vous de nobles aspirations ; lui seul qui peut façonner votre caractère d'après le modèle divin. Tenez-vous bien près de lui dans la prière fervente, et il remplira vos cœurs d'intentions saintes et élevées, de désirs ardents pour la pureté et l'illumination de la pensée.

*Gospel Workers*, p. 99-100; *Le Ministère évangélique*, p. 95.

De nos jours, une foi semblable à celle du prophète (Élie) est nécessaire aux hommes — une foi qui saisira les promesses divines et persistera à implorer le ciel jusqu'à ce qu'il ait entendu. Cette foi nous unit plus étroitement au Seigneur et nous procure les forces nécessaires dans la lutte contre les puissances des ténèbres. Par la foi les enfants de Dieu « vainquirent des royaumes, exercèrent la justice, obtinrent des promesses, fermèrent la gueule des lions, éteignirent la puissance du feu, échappèrent au tranchant de l'épée, guérèrent de leurs maladies, furent vaillants à la guerre, mirent en fuite des armées étrangères » (*Hébreux 11.33-34*). Par la foi nous pouvons atteindre les sommets que Dieu nous propose.

*Prophets and Kings*, p. 157; *Prophètes et Rois*, p. 115.

### Dimanche 3 mai 2020

#### **Présuppositions**

Lorsque Jésus se retrouva, pour la première fois, avec les disciples, dans la chambre haute, Thomas n'était pas présent. Il entendit les récits de ses compagnons, et eut des preuves abondantes que Jésus était ressuscité ; mais son cœur restait sombre et incrédule. D'entendre les disciples parler des manifestations merveilleuses du Sauveur ressuscité, son désespoir ne faisait qu'augmenter... Décidé à ne point

croire, il passa toute une semaine à ressasser son malheur, qui lui paraissait plus grand en face de l'espérance et de la foi de ses frères.

Pendant ce temps il répétait souvent : « Si je ne vois dans ses mains la marque des clous, si je ne mets mon doigt à la place des clous, et si je ne mets ma main dans son côté, je ne croirai point » (*Jean 20.25*). Il ne voulait pas se fier aux yeux de ses frères ni faire dépendre sa foi de leur témoignage. Bien qu'aimant ardemment le Seigneur, il avait laissé l'envie et l'incrédulité prendre possession de son esprit et de son cœur. Un certain nombre de disciples avaient établi leur domicile provisoire dans la chambre haute, et ils s'y retrouvaient, chaque soir, à l'exception de Thomas. Un soir, cependant, Thomas se décida à rejoindre les autres disciples. Malgré sa défiance, il espérait vaguement que la bonne nouvelle était vraie. Pendant le repas ils s'entretenaient des preuves que le Christ leur avait données, dans les prophéties. « Jésus vint, les portes étant fermées, et debout au milieu d'eux, il leur dit : La paix soit avec vous ! » (*Jean 20.19*.)

Puis le Maître s'adressa directement à Thomas : « Avance ici ton doigt, regarde mes mains, avance aussi ta main et mets-la dans mon côté ; et ne sois pas incrédule, mais crois ! » (*Jean 20.27*). Ces paroles montraient que Jésus n'ignorait pas les pensées et les remarques de Thomas. Le sceptique savait que ses compagnons, n'ayant pas vu Jésus pendant la semaine, n'avaient pu entretenir le Maître au sujet de son incrédulité. Alors il reconnut le Seigneur dans celui qui se tenait devant lui. Il ne voulait pas d'autre preuve. Le cœur débordant de joie, il se jeta aux pieds de Jésus en s'écriant : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » (*Jean 20.28*.)

Jésus, tout en acceptant cet hommage, lui adressa un tendre reproche : « Parce que tu m'as vu, tu as cru. Heureux ceux qui n'ont pas vu et qui ont cru ! » (*Jean 20.29*.) La foi de Thomas eût été plus agréable au Christ s'il s'était montré disposé à accepter le témoignage de ses frères.

*The Desire of Ages*, p. 806-807; *Jésus-Christ*, p. 807-808.

Une connaissance véritable de la Bible ne peut être obtenue que grâce à l'assistance du même Esprit par lequel la Parole a été donnée. Afin d'obtenir cette connaissance, nous devons en vivre. Il nous faut obéir à tout ce que la Parole de Dieu commande et prétendre à toutes les promesses qu'elle contient. La vie qu'elle nous enjoint est la vie que, par son pouvoir, nous devons vivre. Ce n'est qu'à cette condition que l'on peut étudier la Bible avec de bons résultats.

*Gospel Workers*, p. 100; *Le Ministère évangélique*, p. 95.

En abordant l'étude de la Parole, mettez de côté vos idées préconçues. Vous n'atteindrez jamais la vérité en étudiant les Écritures pour défendre vos idées personnelles. Laissez-les de côté et écoutez, le cœur contrit, ce que le Seigneur va vous dire. La Parole donne de l'intelligence à l'humble chercheur qui s'assied aux pieds du Christ pour recevoir de lui la vérité. À ceux qui se croient trop sages pour étudier la Bible, le Christ dit : Si vous désirez devenir sages à salut, devenez doux et humbles de cœur (*voir Matthieu 11.29*).

Ne lisez pas la Parole à la lumière de vos anciennes opinions ; mais sondez-la soigneusement, avec prière, l'esprit libre de tout préjugé. Si, au cours de vos lectures, une conviction se produit en vous ; si vous voyez que vos opinions ne s'harmonisent pas avec la Parole, ne cherchez pas à mettre la Parole en accord avec vos opinions. Accordez plutôt vos opinions avec la Parole. Ne vous laissez pas influencer par vos croyances et vos habitudes. Ouvrez les yeux de votre esprit pour contempler les merveilles de la loi. Trouvez ce qui est écrit et établissez vos pieds sur le Rocher éternel.

*Messages to Young People*, p. 260; *Messages à la jeunesse*, p. 258.

Lundi 4 mai 2020

### **Traduction et interprétation**

La Bible est son propre interprète. Il est nécessaire de comparer les textes entre eux. L'étudiant apprendra à la considérer comme un

tout en faisant le lien entre ses parties. Il lui faut en connaître les principaux thèmes — le dessein originel de Dieu pour le monde, la montée en puissance du grand conflit cosmique, l'œuvre de la rédemption. Il doit comprendre quels sont les deux principes luttant pour la suprématie, apprenant à en reconnaître les effets à travers les événements historiques et prophétiques jusqu'au dénouement final. Il doit être capable de constater la présence de ce conflit à tous les stades de l'expérience humaine, être conscient de la façon dont lui-même révèle, dans les actes de sa vie, la présence de ces deux motivations antagonistes et savoir qu'il choisit, même présentement, qu'il le veuille ou non, de quel côté il se tient.

*Lift Him Up*, p. 115; *Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants*, p. 372.

... Jean, ayant à côté de lui deux de ses disciples, reconnut de nouveau Jésus dans la foule. Une fois de plus la lumière de l'Invisible éclaira le visage du prophète, qui s'écria : « Voici l'Agneau de Dieu ! » (*Jean 1.29*). Ces paroles, sans qu'ils les comprissent pleinement, firent tressaillir le cœur des disciples. Qu'était-ce que ce titre donné par Jean : l'Agneau de Dieu ? À ce sujet Jean ne s'était pas expliqué.

... Si Jean et André avaient eu l'esprit incrédule des prêtres et des anciens, ils ne se seraient pas placés, comme des élèves, aux pieds de Jésus. Prenant l'attitude de juges, ils auraient soumis ses paroles à une critique sévère. Beaucoup ferment ainsi la porte aux plus précieuses occasions. Ces premiers disciples avaient répondu à l'appel que le Saint-Esprit leur avait adressé par la prédication de Jean-Baptiste. Maintenant ils reconnaissaient la voix du Maître céleste. Les paroles de Jésus leur paraissaient pleines de fraîcheur, de vérité et de beauté. Une lumière divine éclairait pour eux les enseignements contenus dans l'Ancien Testament. Les divers aspects des thèmes de la vérité recevaient une nouvelle lumière.

*Lift Him Up*, p. 168; *Jésus-Christ*, p. 120-121.

La révélation n'est pas la création ou l'invention de quelque chose de nouveau, mais la manifestation de ce qui était, avant d'être révélé, inconnu aux êtres humains. Les éternelles et grandes vérités contenues dans l'Évangile sont révélées par le moyen d'une étude diligente et d'une humiliation de soi devant Dieu. L'enseignant divin conduit la pensée de l'humble chercheur de vérité ; et par la direction du Saint-Esprit, les vérités de la parole sont portées à sa connaissance. Il n'existe pas de moyen plus certain et plus efficace. Le Sauveur promet : « Quand il sera venu, lui, l'Esprit de vérité, il vous conduira dans toute la vérité » (*Jean 16.13*). C'est par la transmission du Saint-Esprit que nous devenons capables de comprendre la parole de Dieu... Nous sommes exhortés à chercher la vérité comme un trésor caché.

*Lift Him Up*, p. 181; *Vous recevrez une puissance*, p. 107.

Mardi 5 mai 2020

### **La Bible et la culture**

L'apôtre Paul avait tous les privilèges d'un citoyen romain. Il n'était pas en reste en éducation hébraïque, car il avait appris aux pieds de Gamaliel, mais tout cela ne lui permettait pas d'atteindre le niveau le plus élevé. Malgré toute son éducation scientifique et littéraire, il était, jusqu'à ce que Christ se révélât à lui, autant dans les ténèbres que la plupart des gens de son époque. Paul parvint à être pleinement convaincu que connaître Jésus expérimentalement était pour son bien présent et éternel...

Paul avait l'habitude de prêcher dans un style oratoire. Il était capable de parler aux rois, aux grands hommes érudits d'Athènes, et sa connaissance intellectuelle lui a souvent été précieuse pour préparer le chemin de l'évangile. C'est ce qu'il tenta de faire à Athènes, en affrontant l'éloquence par l'éloquence, la philosophie par la philosophie et la logique par la logique, mais il ne put obtenir le succès qu'il avait espéré. Ses réflexions sur son ancien mode de penser lui firent comprendre qu'il avait besoin de quelque chose qui dépassât la sagesse humaine. Dieu lui enseigna qu'il devait recevoir quelque chose de

supérieur à la sagesse du monde et son pouvoir viendrait d'une source plus élevée. Pour convaincre les pécheurs de leur culpabilité et pour qu'ils se convertissent, l'Esprit de Dieu devait participer à son œuvre et sanctifier chaque progrès spirituel.

*The Review and Herald*, July 18, 1899;  
Commentaire d'Ellen White sur 1 Corinthiens 2.1-5.

Il en est beaucoup qui pensent que pour atteindre les classes élevées il faut se mettre à leur niveau et adopter une manière de vivre et une méthode de travail qui correspondent à leurs goûts délicats. Ils croient indispensable d'habiter des appartements luxueux, d'avoir des vêtements élégants, de se conformer aux coutumes mondaines, de posséder un vernis du monde select, une culture classique et les grâces de l'éloquence. C'est une erreur. Ce n'est pas ainsi que Dieu atteint les classes élevées. Ce qui les touchera vraiment, c'est le désintéressement avec lequel on leur présentera l'Évangile.

*The Ministry of Healing*, p. 213; *Le Ministère de la guérison*, p. 183.

Dieu ne connaît pas les distinctions de nationalité, de race ou de rang social, car il est le Créateur de l'humanité entière. Par voie de création, tous les hommes font partie de la même famille, et tous sont aussi unis par le fait de la rédemption. Jésus-Christ est venu abattre toutes les murailles de séparation; il a ouvert les différents compartiments du temple, afin que chacun accède librement auprès de Dieu. Son amour est si vaste, si complet, si profond qu'il pénètre partout. Il arrache à l'empire de Satan les pauvres âmes abusées par ses tromperies. Il les place à la portée du trône de Dieu, ce trône entouré de l'arc-en-ciel de la promesse.

En Christ, il n'y a plus ni Juif ni Grec, ni esclave ni libre. Tous sont unis par son sang précieux. (*Galates 3.28 ; Éphésiens 2.13.*)

Quelle que soit la religion d'un homme, son cri de détresse ne doit pas rester sans réponse. Là où règne l'amertume à cause de divergences religieuses, on peut faire beaucoup de bien par un

ministère personnel. La bienfaisance abat les préjugés et conduit les âmes vers le Seigneur.

*Christ's Object Lessons*, p. 386; *Les Parables de Jésus*, p. 339.

Mercredi 6 mai 2020

### **Notre nature pécheresse déchu**

Le Christ avait donné à Israël des preuves évidentes de sa messianité, mais son enseignement réclamait un changement de vie radical. Les Juifs se rendaient compte que s'ils recevaient le Christ, ils devraient abandonner leurs maximes et leurs traditions, qui leur étaient chères, aussi bien que leurs pratiques égoïstes et impies. Il fallait faire un sacrifice pour recevoir la vérité immuable et éternelle... Ils professaient croire à l'Ancien Testament tout en refusant d'accepter son témoignage touchant la vie et le caractère du Messie. Ils craignaient de se laisser convaincre, ce qui les aurait amenés à se convertir et à abandonner leurs idées préconçues. Le trésor de l'Évangile, le Chemin, la Vérité et la Vie, était parmi eux, mais ils rejetèrent le plus grand don que le ciel puisse envoyer.

« Cependant, même parmi les chefs, plusieurs crurent en lui ; mais, à cause des pharisiens, ils n'en faisaient pas l'aveu, dans la crainte d'être exclus de la synagogue » (*Jean 12.42*). Ils étaient convaincus ; ils croyaient que Jésus était le Fils de Dieu, mais leurs ambitions les empêchaient de le confesser. Il leur manquait la foi qui leur aurait permis de s'assurer le trésor céleste ; ils étaient à la recherche du trésor terrestre.

*Christ's Object Lessons*, p. 105; *Les Parables de Jésus*, p. 83.

Le Seigneur m'a montré, que ceux qui, d'une certaine façon, ont été aveuglés par l'ennemi et ne sont pas complètement sortis du piège de Satan, seront en danger parce qu'ils ne peuvent discerner la lumière du ciel, et ils seront enclins à accepter une erreur. Leurs pensées, leurs décisions, leurs affaires, leurs conseils en seront affectés. Les évidences que Dieu a données ne les convainquent pas parce qu'ils sont devenus

aveugles en choisissant les ténèbres plutôt que la lumière. Ils donneront alors naissance à quelque chose qu'ils appellent lumière, et que le Seigneur appelle des étincelles du feu qu'ils ont eux-mêmes allumés et qui leur servent à diriger leurs pas. Le Seigneur déclare : « Quiconque parmi vous craint l'Éternel, qu'il écoute la voix de son serviteur ! Quiconque marche dans l'obscurité et manque de lumière, qu'il se confie dans le nom de l'Éternel. Voici, vous tous qui allumez un feu, et qui êtes armés de torches, allez au milieu de votre feu et de vos torches enflammées ! C'est par ma main que ces choses vous arriveront ; vous vous coucherez dans la douleur ». (*Ésaïe 50.10-11.*) Jésus dit : « Je suis venu dans ce monde pour un jugement, pour que ceux qui ne voient point voient, et que ceux qui voient deviennent aveugles » (*Jean 9.39*). « Je suis venu comme une lumière dans le monde, afin que quiconque croit en moi ne demeure pas dans les ténèbres » (*Jean 12.46*).

E- G. White Comments, in *The SDA Bible Commentary*, vol. 4, p. 1146;  
Commentaire d'Ellen White sur Ésaïe 50.10-11.

Jeudi 7 mai 2020

### **Pourquoi l'interprétation est-elle importante ?**

Par suite de mariages contractés entre différentes nations, la langue juive s'était corrompue, et il fallait expliquer la loi dans celle du peuple pour que tous puissent la comprendre. « Ils lisaient distinctement dans le livre de la loi de Dieu, et ils en donnaient le sens pour faire comprendre ce qu'ils avaient lu » (*Néhémie 8.8*).

... En écoutant la lecture de la loi chaque jour, les Israélites avaient été convaincus de leurs transgressions, ainsi que de celles des générations précédentes. Ils comprirent alors qu'en s'éloignant de Dieu, les descendants d'Abraham, privés de sa protection, avaient été dispersés parmi les nations étrangères. Ils décidèrent donc de rechercher sa miséricorde et s'engagèrent à observer ses commandements. Avant de célébrer ce service solennel, le second jour après la fête des tabernacles, ils prirent la décision de se séparer des païens qui se trouvaient parmi eux.

Tandis que le peuple se prosternait devant le Seigneur, confessant ses péchés et en implorant le pardon, les chefs l'encourageaient à se confier en Dieu qui, selon sa promesse, exauce les prières. Il ne devait pas seulement se lamenter, pleurer et se repentir, mais aussi croire au pardon de Dieu. Il fallait qu'il montre sa foi en publiant le récit des bénédictions dont il avait été l'objet de la part du Seigneur, et en le louant pour sa grande bonté.

« Levez-vous, dit-on aux enfants d'Israël, bénissez l'Éternel, votre Dieu, d'éternité en éternité ! » (*Néhémie 9.5.*)

*Prophets and Kings*, p. 661-665; *Prophètes et Rois*, p. 503-505.

Chacun de nous doit prendre garde, plus qu'il ne l'a jamais fait, à un « Ainsi dit le Seigneur ». Il y a des personnes qui manquent de loyauté à l'égard de Dieu, qui profanent son saint sabbat, qui ergotent sur les plus claires déclarations de la Parole, qui tordent le sens des Écritures, et font en même temps des efforts désespérés pour justifier leur désobéissance par l'Écriture. Mais la Parole condamne de telles pratiques, tout comme elle condamnait les scribes et les pharisiens contemporains du Christ. Il nous faut savoir ce qu'est la vérité. Imiterons-nous les pharisiens ? Nous détournerons-nous du plus grand Maître que le monde n'ait jamais connu pour adopter des traditions, des maximes et des paroles d'hommes ?

*Selected Messages, book 1*, p. 213; *Messages choisis vol 1* p. 251.

Les Écritures sont-elles vagues et incohérentes ? Y trouve-t-on une base quelconque pour justifier les opinions contradictoires et les sentiments et doctrines variés qui ont crédit dans le monde religieux ? Si c'est ainsi, alors nous pouvons nourrir des doutes sur leur origine divine, car ce n'est pas l'inspiration divine qui mène les gens à des opinions différentes. Ceux qui entreprennent d'interpréter la Bible ont altéré la Parole de Dieu et ont retiré aux Écritures leur véritable sens. Ils cherchent à harmoniser les vérités divines avec les fictions et les doctrines humaines. Les Écritures sont dénaturées et appliquées de façon erronée. Les trésors de la vérité sont placés dans le cadre de

l'erreur. Ces enseignants sont aveuglés et ne peuvent pas clairement discerner le véritable sens des Écritures.

*This Day With God*, p. 164.

Vendredi 8 mai 2020

### **Pour aller plus loin:**

*Le Meilleur Chemin*, « Que faire des doutes ? », p. 103-110.

*This Day With God*, p. 314; "Know For Yourself," [Une recherche personnelle] :

*Cependant, même parmi les chefs, plusieurs crurent en lui ; mais, à cause des pharisiens, ils n'en faisaient pas l'aveu, dans la crainte d'être exclus de la synagogue. Car ils aimaient la gloire des hommes plus que la gloire de Dieu.* Jean 12. 42,43.NBS.

¶ « Une plus grande lumière encore émanera de la loi de Dieu et de l'Évangile de justice. Bien compris, sous son véritable caractère, et proclamé par l'Esprit, ce message éclairera la terre de sa gloire. La question décisive sera posée à toutes les nations, à toutes les langues et à tous les peuples. La mission finale du message du troisième ange sera accomplie avec une puissance qui enverra les rayons du Soleil de justice sur les routes et chemins de la vie, et des décisions seront prises pour Dieu, le Maître suprême; Sa loi sera considérée comme le fondement de son gouvernement.

Un grand nombre de ceux qui prétendent croire en la vérité changeront d'opinion dans des temps difficiles et se rangeront du côté des opposants à la loi de Dieu afin d'échapper à la persécution. Tous ceux qui désirent rester fidèles et vrais jusqu'à la fin devront faire preuve d'un grand esprit d'humilité devant Dieu. Satan agira sur les éléments non-consacrés de l'esprit humain si bien que beaucoup refuseront d'accepter la lumière dans laquelle Dieu les invite à marcher....

Certains parmi ceux prétendant croire en la vérité courront le grand danger de se trouver dans la même situation que les Juifs. Ils épouseront les idées de personnes qu'ils fréquentent, plutôt que d'accepter les enseignements de la vérité qu'ils auront découverts par une étude consciencieuse des Écritures. Je vous prie de mettre toute votre confiance en Dieu. Ne faites pas d'une personne votre idole, ne vous rendez pas dépendant d'un être humain. Que votre amour pour l'homme ne vous amène pas à lui donner l'importance qu'il ne mérite pas et prenne la place de Dieu, car l'être humain est limité et faillible, prompt à se laisser diriger par ses propres opinions et sentiments. Nous sommes tentés par la fierté et la propre justice. Un grand nombre tomberont à cause de leur injustice et de leur manque de foi, parce que la grâce du Christ ne règne pas dans leur cœur. Nous devons continuer à chercher la vérité comme un trésor caché.

Il m'a été montré que Jésus nous révélera de précieuses vérités anciennes sous un jour nouveau, à condition que nous soyons prêts à les accepter sous la forme que le Seigneur aura choisi de nous les faire parvenir. »

Manuscript 15, Nov. 1, 1888, "A Call to a Deeper Study of the Word."